
上海近期将有条件地部分恢复活禽交易
计划5月底全面推出冷鲜鸡 力推冷鲜家禽销售市场
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据农业部门统计，禽流感疫情爆发一
个多月以来，家禽损失不少于350亿元，养
殖户损失惨重，上海养殖户的损失也在亿
元以上。

在此期间，上海市动物疫病预防控
制中心对两万多份家禽样本进行检测，
共发现二十多份禽流感病毒，均为输入性
病毒。

鉴于上海已连续20天无新发人感染
H7N9禽流感病例，疫情处于可防可控状
态，5月10日起，禽流感疫情防控工作转入
常态化管理。而何时恢复活禽交易，成为
市民关心的问题。

对此，上海市农委相关负责人昨天回
应称，目前市政府正在研究决定，于近期

恢复活禽交易市场。
“ 不过活禽交易的布点将大大减少，

可能只是过去的一半。”该负责人称，活禽
交易的门槛也将提高，对销售的地段、常
规消毒设备等都有更高的要求。

尽管近期将恢复部分活禽交易市场，
不过市农委同时表示，此次禽流感后，出
于食品安全的考虑，以活禽消费为主的市
场形态将距离市民越来越远，冷鲜制品将
会逐渐成为沪上消费主流。

就目前情况来看，冷鲜鸡的市场占
比相对较低。据统计，上海目前每年消费
1.7亿至1.8亿只鸡，其中活鸡约1.3亿只，
冷鲜鸡的份额一直较少。因此根据市政
府要求，5月底之前将冷鲜鸡销售全面推

向市场。
预计未来，冷鲜消费制品将成为市场

主流，按上海市场活鸡消费量1.3亿只计
算，其中将有70%的消费将以冷鲜的形式
销售。

》名词解释
冷鲜鸡：在工作环境0-10摄氏度、物

流销售环境0-4摄氏度下，有序完成了僵
直、解僵和自溶这一成熟过程，导致鸡肉
蛋白质正常分解，同时在外观上保持了新
鲜自然的状态，口感佳。

冻鸡：在-35摄氏度以下进行快速冻
结，并保持在-18摄氏度的环境中的鸡肉，
肉组织呈冻结状态，口感稍差。

上海海洋大学校长潘迎捷表示，中国
几千年来形成农户养鸡、市民活杀鸡的习
惯，尤其长三角及珠三角一带，市民有吃现
宰活禽的习惯，但他认为，冷鲜鸡销售是大
势所趋，西方发达国家逐步发展集约化养殖
和工厂化的屠宰方式，不论从食品安全的角
度，还是规模化养殖需求，都是很好的选择。

“ 市场存放活禽，存在鸡粪、鸡毛及鸡
血等屠宰的副产物，环境卫生差，不仅影
响市容，而且容易引起疾病传播。”上海交
大农业与生物学院教授孟和认为，此次禽

流感疫情正是推出冷鲜鸡的契机，市民的
接受度将会大大提高。

国家家禽工程技术研究中心主任杨
长锁称，其实冷鲜鸡比鲜活鸡有不少优
势，比如产业化生产，有一个迅速冷冻的
过程，微生物降低到最低水平并保持鸡本
身风味，并且成本低，有利于市民健康。

以冷鲜鸡来取代传统的活禽现杀，市
民能买账吗？相关人士担心，禽流感刚过
去不久，市场信心恢复将是一个漫长的过
程，另外市民对于冷鲜鸡的接受度也需要

一定时间。
市商务委市场运行处相关负责人称。

其实冷鲜鸡汁液流失少，质地柔软有弹
性，味道也十分鲜美。但要真让老百姓接
受，首先必须保证市场上销售的是冷鲜
鸡，而不是以光鸡或冷冻鸡来糊弄消费
者，另外终端销售的设备也需跟上，冷鲜
鸡从屠宰到流通和零售过程中都必要保
持在0-4摄氏度之间。“ 另外也需要有统
一的标识和完善可查的食品追溯体系，让
市民吃得放心。”该负责人称。

沪水资源昨在企业间
实现梯级利用

本报讯 记者 王婧 “ 上海金桥企业
间水资源梯级利用示范运行签约及通水
仪式”昨天下午举行。

通水仪式现场，长9米，高4米，容积160
立方米的不锈钢水箱格外醒目。水闸正式
开启后，经过循环再处理、达到城市再利用
水质标准的再生水源从可口可乐上海申美
的水箱中流出，通过上海金桥集团新铺设
的中水管道，运输至金桥园区邻居———上
海夏普电器。该水源主要用于企业空调冷
却水补充、绿化/景观用水、洗车/厕所冲洗
用水等，一年可节约用水3万吨左右。

市政府征兵办发布
2013年兵役登记通告

本报讯 记者 刘昕璐 市政府征兵办
昨天发布了2013年全市兵役登记通告。

通告称，凡本市范围内，2013年12月31
日前年满18至22周岁 (1991年1月1日至
1995年12月31日期间出生)、户籍在本市
的男性公民，以及2013年12月31日前年
龄不超过23周岁 (1990年1月1日以后出
生) 的普通高职专科学历和年龄不超过
24周岁(1989年1月1日以后出生)的普通
本科及以上学历的男性公民（ 以下统称：
适龄公民），不分民族、职业、家庭出身、宗
教信仰和教育程度，均应依法履行兵役登
记义务。

其中，本市高校在校生和高校应届毕
业生适龄公民，在就读学校设立的兵役登
记站参加兵役登记；其他适龄公民，在其
户籍所在乡镇街道设立的兵役登记站参
加兵役登记。各兵役登记站集中受理兵役
登记的时间为：6月1日至15日。

通告规定，首次参加兵役登记或往年
已参加兵役登记但未领取兵役证的适龄
公民，应携带本人居民身份证、《 中华人民
共和国社会保障卡》（ 以下简称社保卡）
或学籍卡、学历证明及两张近期一寸免冠
正面照片，办理兵役登记及领取兵役证手
续；往年已参加兵役登记并已领取兵役证
的适龄公民，应携带居民身份证、社保卡
或学籍卡、兵役证，办理兵役资格年度审
核手续；入学前户籍在外省（ 市）、正在本
市高校就读和高校应届毕业的适龄公民，
持本人居民身份证、《 学生证》，办理兵役
资格年审手续。

通告告知，经兵役登记并初步审查合
格、被确定为预征对象的高校在校生和高
校应届毕业生，应在所在高校的组织指导
下，登录“ 大学生预征报名系统”（ http：
//zbbm.chsi.com.cn 和 http://zbbm.chsi.cn）
办理预征手续。如被批准入伍，将享受优
先选拔使用、考学升学优惠、补偿学费和
代偿助学贷款等优待。

通告强调，逾期没有参加兵役登记或
办理兵役资格年度审核手续的适龄公民，
须向户籍所在的乡镇街道或就读学校武
装部申请补登并说明原因，在接受兵役法
规教育后方能办理。凡不参加当年兵役登
记的适龄公民，均不能被兵役部门和基层
单位推荐、确定为预征对象，不能征集入
伍，有关部门和单位也不能受理其就业、
就学、出境和办理工商营业执照申请。

适龄公民如拒绝、逃避兵役登记，公
民、法人和其他组织如阻碍适龄公民参加
兵役登记，经教育不改者，将依法追究法
律责任。

市 政 府 征 兵 办 的 咨 询 电 话 为
62757242，电子信箱为shzbb@stn.sh.cn，门
户网站网址为：zbb.sh.gov.cn。

本报讯 记者 瞿艳花 昨天上午，上
海市绿化和市容管理局局长陆月星做客
2013上海“ 民生访谈”节目时透露，今年
本市将启动医院、学校、地铁口等五类“ 特
定区域”的市容市貌整治，同时加强城管
执法实效督察。对于近期青浦招收众多高
学历城管，陆月星回应，这些高学历人才
加入虽然不是刻意为之，但可提高城管整
体执法水平。

高学历城管：并非刻意为之
如何进一步提升上海的城市面貌？陆

局长透露，近期市绿化市容局已经制定了
包括菜市场、地铁出入口、学校、医院周边
及老小区等在内的五类“ 特定区域”市容
环境三年专项行动，准备花三年时间，使
得上海的城市面貌整体水平能够再有一
大提高。

“ 硕士城管不是我们有意为之。”在
提到近期青浦区招聘城管时，硕士、博士
和海归都在报考，陆月星坦言，这么多有
志青年，包括高学历大学生进入城管执法
队伍是一件好事情，对于改善城管队伍结
构，提高城管执法队伍素质能力水平，包
括形象都有积极意义，但并非是为了扭转
城管形象而刻意为之。

不可回避的是，目前城管工作中存在
一些矛盾甚至是冲突。对此陆月星表示，
会从队伍建设当中找自身主要原因。

“ 目前，所有城管车辆都配备GPS系
统，能够及时了解执法城管去向，同时执
法队员配备录音笔，既是为了取证，也是
对城管队员的监督。”

针对外地出现的“ 鲜花执法”、“ 大熊
猫执法”，陆月星明确表示不赞同。“ 我们
不主张用这种方式实施执法，执法必须是

严肃的，我们强调是规范执法，文明执法，
有效执法。”

郊野公园：规划21个，5个已启动
陆月星介绍说，上海城市土地总体规

划着眼于构建多层次网络功能复合基本
生态系统，对生态用地比例有着明确规
定，希望能够确保50%以上生态空间发挥
作用。在实施基本生态网络规划过程当
中，相关部门一起编制了《 上海郊野公园
总体规划》。目前，总体规划了21个郊野公
园，总面积达400平方公里，并已启动建设
了其中5个。

陆月星表示，这5个公园包括了闵行
区浦江郊野公园、青浦区青溪公园，还有
长兴岛郊野公园等，五个公园总规划目前
达到100平方公里，争取在“ 十二五”末基
本建成。

市绿化和市容管理局局长陆月星：
高学历城管可提高执法水平

现杀鸡煲汤是上
海市民热衷的一道
美食，自4月初发生
禽流感疫情后，活禽
交易市场一直处于
关闭中。外界一直揣
测上海是否会继北
京之后，永久关闭活
禽交易市场。

记者从昨天上
午市农委召开的座
谈会上获悉，上海活
禽交易有望在近期
提 高 门 槛 的 前 提
下，部分恢复。不过
从长远来看，上海
最终将永久关闭活
禽鸡交易市场，并
鼓励冷鲜家禽销售
市场发展，计划5月
底全面推出冷鲜鸡。

本报记者 瞿艳花

》专家观点 冷鲜鸡更健康 要让市民接受销售设备需跟上

2013年4月6日，上海市农产品中心批发市场停止活禽交易。 本报资料图 记者 杨磊 摄


